

# REPÚBLICA DE CHILE GOBIERNO INTERIOR

# ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE MEJILLONES SECRETARÍA MUNICIPAL

# SESIÓN Nº 36/2022 ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL DE MEJILLONES

Se deja constancia que la presente, es una transcripción de lo hablado en el Concejo Municipal N° 36/2022 Ordinaria.

En Mejillones jueves 06 de octubre del 2022, siendo las 10:30 horas, se llevó a efecto la sesión N° 36/2022 Ordinaria, bajo la presidencia del Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo, actuó como Ministro de Fe el Señor Samuel Hidalgo., Secretario Municipal y asistieron los siguientes Concejales:

Señor Manuel Monardes Rojas. Señor Vladimir Pizarro Callejas. Señora Elsie Biaggini Gómez. Señora Grecia Biaggini Sánchez. Señora María Cabello Gutiérrez.

Invitados I.M.M:

Srta. Aylin Corrales M., Directora SECPLAC

Srta. Marcela Pizarro V., Directora de Gestión de Personas

Sr. Fernando Campos L., Director DIMAO Sr. Aarón Oliveros V., Director D.O.M. Sr. Claudio Mera T., Director Control Interno Sr. Manuel Tapia M., Director DIDECO

Sr. Christian Rojas R., Director Seguridad Pública Srta. Catherine Campos V., Jefatura Mercado Público Sra. Tatiana Cortes M., Asesora Jurídica IMM - D.A.E.M.

Sra. Alejandra Olivares R., Asesora Jurídica

Sr. Felipe Cortez V., Periodista I.M.M - Medios de Comunicación

#### **PUNTO A TRATAR:**

- 1.- Aprobar compromiso del 10%, para postular al proyecto denominado Centro Comunitario de Cuidado y Protección;
- **2.-** Entrega de Metas Colectivas e Institucionales PMG, correspondientes al periodo 2022-2023.
- 3.- Varios

### **PRIMER PUNTO**

- Aprobar compromiso del 10%, para postular al proyecto denominado Centro Comunitario de Cuidado y Protección.
- Srta. Aylin Corrales, Directora SECPLAC, procede a presentar proyecto "Centro Comunitario de Cuidado y Protección Mejillones".
- Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo, explica la situación de urbanización.
- Concejales y alcalde proceden a votar.

Concejal Manuel Monardes; si apruebo.

Concejala Elsie Biaggini; si de acuerdo.

Concejala María Cabello; apruebo.



Concejal Vladimir Pizarro; apruebo alcalde.

Concejala Grecia Biaggini; de acuerdo a lo que la profesional está explicando yo le voy a aprobar.

Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; aprobado por seis votos con la ausencia de la concejal.

Concejal Manuel Monardes	APRUEBA
Concejal Vladimir Pizarro	APRUEBA
Concejala Elsie Biaggini	APRUEBA
Concejala Grecia Biaggini	APRUEBA
Concejala María Cabello	APRUEBA

El Concejo Municipal Aprueba compromiso del 10%, para postular al proyecto denominado Centro Comunitario de Cuidado y Protección

### **SEGUNDO PUNTO**

- Entrega de Metas Colectivas e Institucionales PMG, correspondientes al periodo 2022-2023
- Proceden a la entrega de Metas Colectivas e Institucionales PMG 2022-2023.

Concejala Elsie Biaggini; las observaciones que se hicieron en la mesa de trabajo ya fueron corregidas y nos llegó al correo.

### **TERCER PUNTO**

Varios

Concejal Manuel Monardes; yo tengo dos puntos, el primero lo conversamos hace varios concejos atrás cuando vino el Superintendente del cuerpo de bomberos las situaciones que tienen ellos, este último tiempo hemos tenido muchas emergencias a nivel comunal como la industrial que se vio el otro día, y en ese concejo se habló el tema de poder aumentar la subvención para el cuerpo de bomberos, algo que quede en acta...Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; yo ya la aumenté, concejal...conversé con Jairo más menos el estimativo y después pasa por la aprobación de ustedes. Concejal Manuel Monardes; pero era importante que la comunidad también lo sepa porque han tenido harto movimiento, el material se gasta y al final con un material gastado están ellos mismos propensos como bomberos a sufrir un accidente, así que eso sería, gracias alcalde por la aclaración de que ya está, esperemos que cuando llegue poder aprobar. El segundo punto también en un concejo cuando aprobamos la ordenanza municipal del cobro del cementerio, se pidió que apenas saliera el decreto y se publicara, se hiciera un video o algo a través de las redes sociales, se avisara oficialmente de que se empieza con la regularización del tema del cobro del cementerio, lo que no ha sucedido y si nos hemos encontrado con que ya se está cobrando, que obviamente el decreto fue publicado pero falta esa información a la comunidad y es importante que lo sepan para que de a poco se vayan programando y ver el tipo de cobro, si se puede en cuotas o no, toda esa información es super relevante para que la comunidad lo sepa. Concejala Elsie Biaggini; ¿puedo opinar en ese punto? lo que pasa es que aún no se puede dar inicio a nada, recién Paola está llamando por lo que me dijo el jefe de obras pero la seremi de salud aún no le da el término final de la regularización sanitaria, entonces por eso (inentendible). Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; preguntamos eso y ninguna posibilidad con la otra (inentendible). Concejala Elsie Biaggini; es lo que me explicó el jefe de obras, porque yo fui por una situación que comenta igual de una persona que está haciendo el trámite desde abril y hasta la fecha no se había podido regularizar nada y ella iba a cancelar el tema del nicho y la respuesta de don Aaron es que todavía no se ha podido hacer nada en lo que compete a los pagos por le tema de que han tenido dos visitas de la seremia y aún no han recibido el tema de la regularización.

Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; voy a preguntar porque tenía otra yo e incluso me preguntó la señora y yo le dije que no tenía idea porque estaban cobrando allá y yo le pregunté al Aaron y me dijo que una cosa no tenía nada que ver con la otra pero todavía no llegaban los documentos... Concejal Manuel Monardes; por eso fue mi punto vario, porque en los últimos fallecimientos en la comuna que han habido ya se les ha cobrado a las personas, de hecho yo estaba en la oficina el otro día y vino una señora a pagar un pie, de repente hay personas que no tienen el monto de dinero para poder hacer eso y han hecho el esfuerzo y lo han venido a pagar. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; voy a preguntar.

Concejala Elsie Biaggini; mi punto alcalde...lo voy a hablar como comisión del deporte, como mamá también, por un tema que pasó puntual con la niña del tenis, la mamá se acercó y me entregó toda la información, la niña está en el ranking n°25 a nivel nacional, todos los aportes que ha recibido del municipio han sido \$135.000 que ha sido en dos semestres, \$100.000 por la beca del deporte, \$35.000 por la beca de estudio, lamentablemente a lo mejor a usted no le llega la misma información y acá estamos para potenciar a los niños que tienen ciertas capacidades y no para menoscabarlos, porque se sintió super mal el tema de que no fuera considerada y ella los calendarios como dijo usted de la niña de esgrima la mamá también lo ha enviado, acá esta la copia de todos los correos donde se ha enviado desde marzo el calendario, también se ha enviado WhatsApp, al personal suyo, secretaria también, donde ellos participaron y se iba a hacer una devolución de \$400.000 y hasta la fecha no ha tenido respuesta, le voy a hacer entrega de la documentación para que ustedes la vean. El tema es potenciar, no hacer las cosas que se están haciendo, porque los chiquillos yo creo que de partida acá estamos como medio bajos en el tema de que no tenemos ni siquiera un catastro alcalde, de la cantidad de deportistas que tenemos, yo en mi parte en la comisión del deporte hice un catastro a 12 instituciones que quisieron participar, y entre esas instituciones hay alrededor de 3.100 deportistas que lamentablemente no hay horarios para realizar el deporte, hay dificultad con las canchas, entre ellos están los tenistas, aún no pueden entrenar y se está corriendo riesgo de que ellos pierdan el tema del aporte de las empresas ya con sus monitores, porque la mayoría de las instituciones que participan en distintas ramas deportivas no tienen monitores, esa es la situación. A mí me gustaría, no sé, porque nosotros participamos en esto que fue un muy buen trabajo de la OMIL donde la infanta juvenil es muy abismante y asusta a uno como mama, como autoridad, el riesgo que están nuestros niños, entonces tenemos que potenciar lo bueno que tenemos, porque son ellos la semilla que tenemos que rescatar, por que esperar a que estén sometidos en la droga para poder ayudar, no, tenemos que ayudar que en el camino los chicos no se nos pierdan. O sea me gustaría que usted escuchara las dos partes, a lo mejor pudiera recibir a su mamá, a Lizeth y entender el sueño de la niña es caro, yo lo viví como mamá, el sueño de los chicos, pero la tranquilidad de una madre que el hijo haga deporte y pueda dormir tranquilo y no estar preocupada si su hijo llega con vida porque está en otro tipo de cosas, es impagable alcalde, esa tranquilidad que los niños se encaminan bien en la vida, el hecho de hacer deportes es impagable, me gustaría que a lo mejor usted los pudiera recibir y escuchara las dos partes antes de decir algún tipo de cosa que a lo mejor en su momento como dicen acá los papeles no es verdad, la niña tiene un ranking desde el año 2019 y siempre ha presentado sus calendarios y todos los campeonatos a los que ha asistido, ha tenido aportes a lo mejor de terceras personas, también del municipio, pero la mayor parte ha sido de parte de su familia, el sacrificio de su familia, y es una chica que no podemos dejar de potenciar porque va bien encaminada, me gustaría que los pudiera recibir para que escuchara y los pudiera ayudar, a lo mejor no le llega la información como corresponde y hay harto que hacer alcalde porque la niña Belén yo conversé con ella pero no tiene un catastro real de lo que sucede en el área deportiva de Mejillones. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; porque no dejaron nada el otro equipo porque esto es la continuidad de una cosa, entonces hoy día está trabajando Manuel, anoche me reuní, todo lo que usted dijo lo estamos viendo, lo que yo le aclaro, por eso que todo el mundo recomienda que no se quede uno comentando cosas fuera del concejo, porque después con otra intención a dos minutos la señora escribió notas duras contra mí porque no es confiable el equipo para conversar cosas extras, son ustedes, entonces yo lo único que les dije que la

otra persona tiene un ranking, ella le preguntamos a tenistas locales que ella participa muestra a su hija, para nosotros aportar recursos tenemos que tener invitación oficial porque esta plata no es de nosotros, si nadie le está diciendo que no, por eso nosotros creamos con Manuel Tapia una beca para destacarlos (...). A la niña incluso le pedimos un documento que, si estuviera matriculada en un colegio ella esta online, intermitente, igual nosotros le dimos la beca, porque la beca es para los niños que estudian en Antofagasta para pasaje, pero la otra la incluimos como beca deportiva de \$100.000 mensual, eso le estamos dando, entonces si hay una invitación oficial a un campeonato como lo hace la otra niña, nosotros podemos, pero si no tenemos respaldo, ¿cómo damos? Concejala Elsie Biaggini; pero si el respaldo la mamá lo envía por correo, el calendario completo donde ella participa...ella está registrada tiene su ranking. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; está bien, que la invitación sea formal a un campeonato que ella quiera ir y nosotros veremos hasta dónde la podemos ayudar porque si dice que no se le ha ayudado, nosotros recién estamos llegando y le estamos aportando, incluso si ustedes se dan cuenta el deporte Mejillones no tiene ningún peso, porque nosotros llegamos para ajustarnos suma, antiguamente les daban 270 - 300 millones, yo estoy ajustando con 170 millones, o sea es la mitad porque la pura planilla es de pago, ¿cómo hacemos deporte si no tenemos?, entonces tenemos que generar recursos, estuvimos hasta las 21:00 horas con Manuel producto de un trabajo que venimos haciendo para postular a tres fuentes de financiamiento e incluso la Aylin habló ayer conmigo, Aylin por favor no hagamos tantos proyectos de construcción, hagamos proyectos para apalancar recursos y potenciar el deporte, no por el informe porque yo no lo conocía, por la visita que hice y trabajé con los colegios, todo lo que detectamos. O sea, estamos haciendo cosas, el caso de ella es puntual y yo voy a pedir que me informen, que me manden la invitación y voy a preguntar en el ranking en que está y si podemos apalancar recursos de otros lados, porque siempre ha estado la buena intención y siempre se le ha ayudado a la gente, a los niños que viajaron a competir, ha todos se les ha ayudado. Concejala Elsie Biaggini; no alcalde si acá el tema no era que la mamá diga que no la ayuden, el tema era que estaba diciendo que la niña no estaba ranqueada y no tenía como el rango deportivo y si lo tiene, ese es el punto, pero acá lo que pienso es que como usted dice que viene de una continuidad, pero cuando uno recibe algo lo primero que tiene que hacer es un catastro de que está recibiendo y que tiene que mejorar para uno canalizar bien los recursos... Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; ¿y cómo se soluciona eso con plata, cierto? Concejala Elsie Biaggini; para mejorar y canalizar tiene que tener un catastro de que está bien y mal y como se puede mejorar, así se cortan los plazos y tiempo alcalde, porque si vamos a estar adivinando que les falta y siempre así llegan como un día antes a solicitar la ayuda, es difícil. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; nosotros no tenemos recursos, estamos trabajando para generar recursos, todos los nexos con las empresas están cortados, porque no se les rindió a las empresas y todo, entonces estamos construyendo confianza, aquí hay una planilla de pago de casi 5 mil millones de pesos, entonces hoy día tenemos que tratar de potencializar el deporte, las empresas no están dando plata por lo que quedó de la corporación cultural, no van a dar plata, hay que arreglarla, cambiarle el nombre porque vamos como en 10.500 millones de lo que se está fiscalizando y lo que pasa es que allá no hay recursos y yo por eso ahora anexe 30 millones, todo lo que se tiene de recursos es para sueldo, rebajamos sueldo, tenemos demandas y todo pero no tenemos plata para hacer deporte, entonces la única forma es a través de proyectos pero hay que tener un programa, están trabajando, Manuel está trabajando, todo el mundo está trabajando para hacer un plan deportivo, que no le parezca a usted que no estamos haciendo nada, que no tenemos recursos... Concejala Elsie Biaggini; nadie le está diciendo eso, está super bien que se esté proyectando y esté tratando de buscar recursos, el tema es de que la otra parte tenga bien claro donde canalizarlo para que sea más expedito y le llegue más rápido a la gente, si no tienen un catastro de las necesidades y falencias que están sucediendo en el deporte, no sacamos nada con tratar de traer dinero a las arcas de la corporación. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; ya, ok, ¿el otro punto? Concejala Elsie Biaggini; no si eso era, porque Manuel habló el tema del cementerio, eso era más que nada. El tema del incendio, yo hablé con la señora Paulina Villegas que es la directora del Minvu y me dice que se está agilizando el tema de la contratación de la persona que va a

realizar el estudio pero no sé si usted puede hablar o ver, porque lo mismo está sucediendo en los departamentos de Los Flamencos, entonces esto de conseguir los recursos y el proceso que se llevó para el estudio de los cuatro cuarenta, se ha demorado una eternidad, entonces no se si podemos ya empezar a canalizar y empezar a trabajar para el estudio de Los Flamencos porque está sucediendo lo mismo alcalde, se están haciendo los cortes de luz y se están inundando de la misma forma que comenzaron los cuatro cuarenta. **Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo;** si, también lo conversé con DIMAO y lo conversé con las personas, conversé con Aaron cuando llegó que va a empezar a pasar lo mismo, ya lo habíamos conversado. Incluso lo mismo planteó la presidenta del otro condominio, entonces todo lo que han construido últimamente parece que los hitos no están fiscalizando como corresponde, ya okay.

Concejala María Cabello; solamente una pregunta, ¿qué pasó con el hospital de campaña? Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; ahí estamos, cuenta un mundo tener autorización, le pedimos a los marinos para sacar tierra porque bienes nacionales se demora y lo único que falta es poner estabilizado para ya ir dejando listo el sitio, cuesta un mundo tener posibilidad de sacar estabilizado, ya fue Aaron y todo, lo vamos a sacar en un terreno que antes sacaba que permitía y autorizaba los marinos, con ellos lo vamos a hacer. Estamos preocupados porque desgraciadamente los permisos para sacar estabilizador lo dan Bienes Nacionales o la Armada, y la Armada nos dijo que sí pero le tenemos que dar ahora el cálculo del volumen de la cantidad de tierra que se va a sacar. Concejala María Cabello; alcalde nosotros anoche asistimos al evento del tugar-tugar, nos morimos de frio, ¿sabe por qué lo digo?, porque estábamos acostumbrados a que se hiciera en el techado y a lo mejor pudo haber llegado más gente anoche, pero hacía un frío enorme, yo me di una vuelta por el techado y no va nadie. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; yo acabo de hablar con Marcelo, mañana me lo entrega, yo se lo he pedido un montón de veces porque hoy día no se justifica que ellos lo tengan, a lo mejor lo pueden hacer allí porque según van 4 o 5 personas, no se puede vacunar a nadie si no está porque la nueva vacuna y el doctor nos puede aclarar, hay que tener cinco personas como mínimo para abrir una vacuna, no era como antes que era individual y Marcelo va a sacar las cosas entre hoy día y mañana, nos va a devolver el estadio porque lo necesitamos urgente, lo pidieron para la actividad de aniversario, que estén los marinos y todos porque van a llegar a las siete de la mañana y van a tener que estar hasta la hora del desfile, por lo menos cobijados bajo sombra... Concejala María Cabello; entre donde están los departamentos Costas del desierto y después está Angamos, ahí hay un espacio que está cerrado, ¿de que es eso?, porque mucha gente está especulando que es para esto o lo otro. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; eso está cerrado, es un terreno del barrio cívico que iba a ser antes y hoy día ese terreno grande se lo dieron a los tribunales y los tribunales lo cerraron, porque nosotros se lo estamos pidiendo, estamos hacinados, el contrato de ellos era por dos años y ellos llevan 6 a 7 años, no tienen ningún interés en salir, ellos prometieron un ascensor por 60 millones, nos dice le damos la plata y usted haga el ascensor, nosotros no, le pedimos y le cobramos un arriendo y están aceptando el tema que es como 5 o 6 millones, nosotros vamos a tener que salir a arrendar algunos espacios porque hay que sacar a toda la gente de DIDECO, por eso también estamos pensando por un tiempo en el estadio que puedan atender ahí y para poder solucionar el problema. Nosotros estamos hacinados, estamos super complicados y la única solución es recuperar algunos espacios que si bien los facilitamos para la pandemia, hay cuatro proyectos para el tema de deportes, está el proyecto de mejoramiento del albergue, está la cancha que se hace adicional al costado del albergue, está el tema de la visualidad que no se ve bien en la cancha y hay que arreglar completo, viene una reparación de camarines, viene el cuarto proyecto que se amplía el polideportivo porque ya la gente que está yendo es bastante y necesitan más espacio. O sea hay cuatro proyectos dedicados exclusivamente y con el gran problema que tenemos con la cancha que creo que la empresa no ha dado ninguna respuesta y quiere abandonar, el problema es que no es nuestro, el tema es que la heredamos y más encima la empresa no ha dado muestras, entonces ellos se van a tirar a la quiebra, no van a venir más porque han venido cuatro veces y ahí va a quedar con el mismo problema de siempre y el tenis no es fútbol, y si hay una fisura que se

ha levantado tres veces una pelota que pega ahí va a dar un bote y no va a servir para nada. Además somos sancionados si nosotros recibimos una cancha y después no tenemos derecho ni a reclamo ni nada y eso ya le ha dado muchas vueltas, entonces creo que hay que recuperar algunos espacios pero ¿qué va a pasar ahí? vamos a tener casi todo paralizado, porque cuando estás interviniendo obras ahí vamos a tener graves problemas, entonces yo creo que hoy día hay muchas obras que se nos complican, entonces el tema de la gente de DIDECO, ¿dónde las dejamos a todos si hay que repararlo?, entonces hay que sacarlos y los vamos a llevar al estadio techado, no tenemos de otra, hubiera sido distinto si ellos nos hubieran entregado el compromiso a los dos años, ellos no tienen ningún proyecto ni idea de empezar a construir, entonces para no perder el terreno lo cerraron.

- Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo, explica la situación sobre la cancha de tenis.

Concejal Vladimir Pizarro; bueno durante estos días a través de redes sociales se han compartido unas desagradables fotos del estado en el que ha quedado la playa posterior al incendio, no se si existirá por parte de la empresa algún tipo de informe o algo acerca del impacto que va a tener en nuestra bahía el famoso incendio, tomando en cuenta que no es el primer siniestro de parte de las empresas que están aquí, tienen un impacto en nosotros, son buenazos para los fondos concursables para sacarte fotos y esas cosas, pero en el fondo cuando meten la pata da la impresión que nadie se hace responsable, yo entiendo que el municipio hizo la denuncia que lo más probable es que paguen la multa, pero no sé si es que de alguna forma podríamos presionar para que de verdad se hagan responsables de lo que hacen, si no es posible que contaminan la bahía, esté cochino todo y les da lo mismo, nadie le pone el cascabel al gato. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; yo en este instante estaba desde el día del incendio que estuvimos hasta las siete de la tarde, al otro día ya estábamos los primeros porque nosotros somos los que informamos, a mí me preguntaron y todo pero nosotros no podíamos informa porque pasó todo ese tipo de cosas...lo que pasa que de partida el tema de la empresa yo el primer día le dije, ¿por qué? porque los pescadores me llamaron si ellos podían limpiar, podían hacer algo, si sacaron fotos, se subieron porque el informe de todas las multas, todo lo que hagan va hoy día al Ministerio del medio ambiente con lo que tienen en Antofagasta. Tú sabes que en Chile hay tres jurisdicciones jurídicas nomas y está en Antofagasta, ahora después del peritaje los pescadores también están en el puerto y los dirigentes hablaron conmigo hoy día, estuvimos con cuatro gremios y ellos están pidiendo una indemnización o que en algún minuto, te digo suena feo indemnización que en el último caso hagan lo que están haciendo por ENAEX con (inentendible), ellos le hacen un trabajo, le prestan servicio y se ve más digno porque si no siempre van a estar cada vez, entonces ellos están de acuerdo en eso, mañana la conversación está pendiente, dijeron que este grupo que se colgó que no tiene nada que ver con nuestro gremio, pero la idea era que los mismo pescadores pidieron como trabajo empezar a limpiar el sector y todo en la playa. Nosotros volvimos a mandar porque ellos pusieron a su gente, porque tampoco no van a saber qué hacer con doscientos y tantos trabajadores, porque van a quedar cesantes si es que están complicados, pero les dije ¿por qué no mandan a los pescadores? los pescadores estaban de acuerdo, nosotros mandamos a sacar fotos a la playa, mandar limpiándolos los trabajadores de ellos pero más que nada el impacto de lo que está en el fondo, los pescadores querían ellos trabajarlo, sacarlo y todo...Concejal Vladimir Pizarro; corre el rumor de los trabajadores del puerto los van a sacar...Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; claro a ellos los mandaron, los tenían ociosos, porque incluso nosotros dijimos quién va a limpiar la playa, porque sería super feo que nosotros como municipio contratamos algo para limpiar la playa, entonces los pescadores quieren ellos hacer el trabajo y ganarse las lucas porque la mar esta mala, están complicados ya en varios días muy complicados, pero las denuncias y todo ahora ellos tienen que esperar todo lo que la ley les va a dar como, porque tú sabes que hoy día todo el mundo denuncia y todo el impacto del caucho, todas esas cosas que están cayendo al mar y todo, yo creo que eso pudo haber sido mucho mayor, si no hay remolcadores con potencia pero algunas de las cosas que conversábamos ayer, solo dos remolcadores tenían la potencia, lo otro era un

chorrito de agua, no fueron una ayuda. Vamos a pedir un informe que lo evacuen completo, yo le pregunte al marino y a Jairo de los bomberos, están levantando el informe, porque fue, cual es la magnitud del siniestro, ni yo ni nadie siendo el presidente del comité tengo un informe oficial. Hay dos discursos: el que dijo el dirigente contra la empresa, está grabado, está la televisión y todo. Concejala Elsie Biaggini; de parte de obras, en este caso Aaron, no tiene un catastro de cuántas empresas tienen el protocolo de emergencia, porque derechamente esta no la tenía. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; eso lo pidió y lo ha estado pidiendo, al que le corresponde es a DIMAO, a Fernando le corresponde tener el protocolo, si lo tienen actualizado, eso se lo ha a estado pidiendo dice desde antes y ahora con esto gatilla más rápido...Concejala Elsie Biaggini; desde ahí tendríamos que partir porque al final el bombero como llega al muelle, son 700 metros mar adentro. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; claro lo único que le vamos a hacer nosotros si no tiene el protocolo actualizado es hacer la denuncia donde corresponde, porque está fuera del rol de obras si no que está en el rol de medio ambiente. Concejal Vladimir Pizarro; ¿y esa denuncia que se hizo, fue en (inentendible) de medio ambiente? Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; claro, si es lo primero, incluso ellos lo pidieron acá, a mi lo que me preocupa es que ninguno de ellos vino, no vino el Gobernador, ni preguntaron y ellos se reunieron a analizar desde la distancia, la retroalimentación fue de acá. Concejal Vladimir Pizarro; porque lo otro seria que en caso de que haya algún daño para la comuna, ya sea para la zona económica de los pescadores, denunciarlo, en el fondo dar la demanda judicial ya sea civil o penal de quienes resulten responsables, si es que eso ocasionó un perjuicio para la comuna. O sea, igual deberíamos evaluar esa posibilidad. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; yo creo que por eso están los pescadores pidiendo que en algún minuto rinden eso si no van a ser acciones de (inentendible) y todo.

Concejala Grecia Biaggini; alcalde he concurrido en varias oportunidades al cementerio, la gente y los visitantes se acercan que encuentran porque a veces van a hacer trabajos ellos mismo los mismos familiares, porque no tienen dinero como para pagar los trabajos que ellos puedan hacer y cómo hacer una extensión dicen, porque consideran que es demasiado hasta las cinco de la tarde no alcanzan a hacer lo que ellos quieren terminar en poco tiempo, y hay mucha gente también que llegan a visitar a sus deudos y se tienen que devolver porque no pueden ingresar al cementerio. Ver una posibilidad de una extensión en el horario para que la gente pueda estar. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; yo creo que lo que habría que cambiar es el ingreso, porque el horario no tiene sobretiempo, se compensan con día de descanso, entonces lo que hay que hacer es un ingreso más tarde (...). El horario se cambió un poco porque cambió el clima o sea con el acto de hora ahora no es como antes que a ciertas se oscurecía y ahora ya no. Lo que pasa es que antes quedaba abierto, confiábamos en todo y hoy día por lo que está pasando no puedes. Concejala Grecia Biaggini; pero eso sería bueno para que la gente escuche que este tema fue tocado en concejo. Lo otro alcalde me gustaría saber, hablamos mucho de lo que sucedió en el puerto pero también tenemos que pensar cuántos trabajadores en estos momentos, la tremenda causa social que va a quedar, cuánta gente va a tener que irse, hay familias que trabajan dentro y en cada familia hay cuatro o cinco que depende del sueldo de las personas, no es por defender a la empresa en todo caso, lo que sucedió no creo que la empresa haya querido que ese incendio tremendo haya pasado, aparte tenemos que comprender que el muelle es demasiado largo, se calienta mucho lo que son los fierros y todo y eso de ninguna forma podía haberse procurado de poder haber puesto algo para que no cayera al mar, el mar hace un proceso natural, como tira el alga hacia afuera el mar lo recoge, entonces tenemos los vientos, gracias a Dios que fue un viento sur que no pudo a nosotros en la comuna teníamos que haber salido todo para afuera. Hubiésemos estado todos intoxicados con el humo, entonces la parte social me interesa mucho porque no es solo un trabajador, es la familia la que se siente perjudicada en estos momentos, es una parte humana pero yo creo que esto lo que sucedió no es porque ellos hayan querido que pasara, fue algo terrible uno siente miedo porque uno está cerca del muelle, era terrible como se vería porque la gente hablaba inmediatamente de una contaminación, entonces yo creo que hay que esperar lo que digan los peritos, todo lo que

sucedió y recién nosotros abocaremos en lo que podamos dar una respuesta o quizás hablar lo que realmente yo no se pasteleros sus pasteles, cada cual va a tener que ver y decir lo que ocurrió en el puerto. Concejal Manuel Monardes; concejal, ¿me puede dar menos de un minuto de su punto? ya hay un comunicado de la Confederación de los trabajadores de los puertos, de los sindicatos que se reunieron con la empresa y dice que en este periodo que el muelle entra en reparación, bueno los primeros siete trabajadores que estaban ahí van a hacer terapia, dice que durante el periodo van a capacitar gente y son varios puntos que ya están comunicados. La idea es empezar a trabajar en la reconversión de lo que se viene a futuro, entonces en este periodo que no va a estar en operación ya se reunieron con la empresa para ver hartos puntos. Concejala Grecia Biaggini; entonces también alcalde me gustaría la parte seguridad porque esto se debe al evento que sucedió, llevan un catastro a cada uno de los planes de emergencia de las empresas, porque me gustaría igual que seguridad nos dieran a nosotros un tema porque también tienen que tener un catastro sobre las empresas de la comuna, que me lo entregue a mí en un informe alcalde, porque para saber bien...la seguridad acá del municipio también tiene que llevar un catastro de todos los eventos que están pasando. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; el protocolo de seguridad lo tienen las empresas, pedírselo si están actualizados es lo que le acaban de plantear en el otro punto. Concejala Grecia Biaggini; y el tema que justamente bueno voy a explayarme un poco, de la niña Lizeth usted hace el comentario que dice que muchas veces se habla las cosas ...se saben inmediatamente, ¿por qué se lo digo?, porque justamente yo en una reunión que tuvimos también se habló un tema que ni siquiera yo he hablado algo y comentaron que las niñas que hacían el aseo, así lo dijeron porque estaba Elsie en la reunión, que habían comentado un tema que para mí yo fui a preguntar a los chicos, y yo he hablado de esto no nunca concejal, entonces a lo mejor no somos nosotros porque somos personas yo creo que con un criterio formado para poder salir a comentar cosas que no corresponden, entonces eso molesta alcalde, a lo mejor ingresa gente acá, pero yo creo que ella como mamá también se siente tocada porque es madre, entonces se entiende esa situación, yo siempre he visto que ella nada vendiendo números de rifa, se ha preocupado, entonces ¿qué necesita ella?, que en estos momentos su hija vaya por un buen camino, usted sabe que el flagelo de la droga en estos momentos en nuestra comuna nos tiene fatigado totalmente, entonces lo mejor es buscar recursos, ella sale a vender sus números, es una persona que siempre se ha preocupado, preocupada para ver si puede encontrar una parte más cerca para que su hija vaya a Santiago, que el mismo niño Diego López cuando era asesor de nosotros le buscaba por internet y le hacía ver lugares cercanos, pero yo creo alcalde que a lo mejor hay personas que acá mismo sacan las informaciones para afuera. Porque uno muchas veces yo estoy en el muelle y se todo lo que está pasando, entonces a lo mejor no tenemos un criterio formado, quizás como lo de la reunión, yo todavía no escucho que nadie sabe quién era el ostión de oro ni he escuchado, porque la gente pregunta, yo le digo que no sé porque fui a reunión. Concejal Manuel Monardes; la gente sabe porque a las personas que se nominaron ya les llegó la carta. Concejala Grecia Biaggini; igual alcalde quería hacerle la consulta, ¿las tarjetas cuando se nos entregan a nosotros?, yo tenía un desfiladero en mi casa toda la mañana, toda la mañana ha ido la gente a pedirme tarjeta y le digo...esa es una pregunta que quería hacer alcalde pero eso de lo que se dice, cada mamá defiende a su hijo a como dé lugar, yo creo que si me tocan a mis hijos yo voy a hacer la misma fórmula, yo leí no fue falta de respeto la señora en todo caso, ella tiene un sentimiento, tiene a su hija que ella quiere que su hija sea grande y la potencia, bueno uno hace lo que sea, no va a ir a robar pero vende por último un sándwich o su número de rifa, entonces yo considero que ella está molesta por la situación de cómo se refirieron a hacia su hija, pero si a lo mejor usted alcalde inconscientemente se le pusieron palabras en su boca que no corresponden, yo creo que a nadie se le va a caer la cara de pedir una disculpa, la señora con la mamá conversar esto pasó y nada más porque la vida es así...Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; ya terminó su punto ahora yo le voy a decir, la verdad de las cosas que yo lo único que les dije que nosotros para aportar recursos tenemos que tener respaldo y eso es hablar con seriedad, yo no he cuestionado la labor de dirección, dije que quiero conocer el ranking, ustedes dicen que lo conocen, entonces claro la invitación...cada vez que hay un invitación y hay un ranking nosotros veremos si podemos o no. Lo que le estoy diciendo a usted es que este municipio

no tiene recursos como tenía antes, hoy día yo tenía que haber pasado el presupuesto el año pasado de 2.270 millones y ustedes saben que los buses por 70 y 70 para poder financiar el desborde de las platas que hay acá en este municipio, le dimos 140 después le pedí por favor aumentemos 30, entonces hay una enorme diferencia de 270 a 140 y por ende no podemos cumplir con todo y por eso que todo se lo lleva el sueldo. Entonces para la Contraloría y para la responsabilidad porque nosotros no tenemos ningún recurso externo, solamente lo que venden ahí las máquinas, no hay ningún convenio con ninguna empresa por eso que estamos trabajando para hacer un plan deportivo como corresponde y buscar otra fuente de financiamiento, entonces uno no puede mentir y dar a la hora antes sí que tenían recursos y eso lo podían hacer, entonces hoy ¿qué hay que hacer?, para respaldar eso porque son platas que ustedes mañana la van a fiscalizar, porque la cuenta de la plata que da la municipalidad a través de la subvención, desgraciadamente es para puro sueldo y por ende no podemos ayudar de gran manera. Por eso que a través de social creamos una beca para deportistas destacados que son dos, ella está considerada con \$100.000 mensual para sus gastos del mes, pero los viajes y las otras cosas tienen que estar con un respaldo de invitación lega, nos pasó, le cortamos eso a Bahamondes, iba a todo entonces no sabemos, nadie está en contra de los deportistas, pero nosotros tenemos que tener un respaldo de una invitación oficial para entregar los recursos. Si uno también entiende a la mamá que quiera llevarla a todos lados pero para dar plata la corporación tiene que tener un respaldo, una invitación oficial, el calendario es una cosa y uno opta donde uno puede ir porque tienen un ranking, eso es lo que necesitamos...Concejala Elsie Biaggini; (interrumpe) ahí es donde usted tiene la mala información, porque no es donde ella quiere llevarla, ella está por una federación y se le canalizan los campeonatos...Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; pero tiene que haber una invitación oficial. Concejala Elsie Biaggini; pero se le ha hecho llegar a la corporación. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; pero entienda, nosotros no podemos dar plata todos los días si no tenemos. Concejala Elsie Biaggini; nadie le está diciendo eso porque la mamá trabaja y ella hace todo el empeño posible por... Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; si está bien pero ella debiera decir sabe que este es el calendario de las cosas que me interesan, que ella esté, yo no lo tengo, le pregunté a Belén. Concejala Elsie Biaggini; se le hizo llegar desde marzo y se le envió cuatro veces, pero no lo contestaron, y la mamá ha potenciado todos sus campeonatos, aquí ella pertenece a una federación y el ranking no es un campeonato, por lo campeonatos que asiste va subiendo su ranking, eso es, pero no quiere decir que la mamá va y la inscribe donde ella quiere, no, como le digo quizás estos calendarios no le llegaron a usted pero la mamá hizo llegar todo como corresponde. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; por eso yo voy a hablar con el encargado para que vea el tema y donde podemos llegar y en que podemos ayudar. Concejala Elsie Biaggini; y no es menor el ranking que tiene la chica a nivel nacional a sus 14 años.

Concejala María Cabello; alcalde quiero decir algo, no nos pidan invitaciones porque yo tengo como 50 personas, de verdad alcalde, quiero que se sepa porque a veces la gente piensa que nos entregan muchas invitaciones y no es así, no es de mala onda que no se les entreguen, es que ya están, son 10 alcalde que nos entregan, yo no estoy pidiendo más invitaciones, yo estoy diciendo que la gente...Concejal Manuel Monardes; 10 para entregar y 5 para la familia. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; el problema es que (inentendible) más sillas, la gente está reclamando que saquemos las sillas y que quede abierto como todos los eventos, vamos a sacar una galería, o sea nadie sabía la cantidad de personas que iba a llegar, y hoy día para tener sentado yo dije para que aumentaran a 3 y 2 que pusieran por lo menos 200 sillas más (...). Hoy día la gente dice porque no como los eventos que se hacen en el Estadio Nacional, claro tendríamos que sacar todas las galerías, pero hay personas en sillas de ruedas, con bebés, hay autoridades o personas que van de esta misma silla como corresponde, le están aumentando la silla también. Concejal Manuel Monardes; ayer comentaba de las 15 entradas que tengo, 50 personas me han pedido entrada y dije voy a meterlas a una bolsita y hacer una tómbola en Facebook para ver a quien regalar la entrada y ser más transparente, porque si no todos se van a enojar con uno.

SECRETARIO LONGINAL MINICIPAL MINICI

- Todos hablan al mismo tiempo sobre las entradas.

Concejala María Cabello; igual alcalde sé que hay muchas organizaciones, pero en el evento pasado eran 500 sillas... pero alcalde no tenemos 300 organizaciones porque si son 300 corresponden dos para cada una, pero claro no tenemos tanta entonces la gente como que al final nos reclama a nosotros. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; pero no solamente, si uno invita a mucha más gente, ellos la distribuyen. Concejala Grecia Biaggini; alcalde por ese tema, ese día no se quien subió, pero querían los concejales que le consideraran 20. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; no solamente a la organización, hay que invitar a más gente porque son otras personas...Concejala Elsie Biaggini; pero esa no son las autoridades que van más adelante, el otro tipo de persona. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; si pero la realidad el que organiza invita a también a otras personas le entregan tarjeta, para ustedes le aseguraron 15 a cada uno. Concejala Grecia Biaggini; sabe yo creo como alcalde un catastro como cuando el show que hubo, cuando estábamos sentadas con la María Brevis y todo, quedó un espacio como de 20 sillas sin nadie. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; esas son invitaciones y no vinieron...Concejal Manuel Monardes; (interrumpe) lo que pasa es que en la invitación dice llegar hasta las 21:45 y el que llega después ya... ahí yo vi que los funcionarios claro hay gente que está parada en el pasaje, hacer pasar gente. Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo; ayer hablamos mucho de aplicación de criterio, hicimos un trabajo con todos los funcionarios porque hay a veces adultos mayores que no tienen entrada y ahí que los hagan pasar, eso es lo que acordar ayer porque algunas personas no la dejaban pasar y le dieron preferencia a la silla de ruedas, pero el problema es el espacio por eso que aumentan más las sillas, no sé cuantas más. Concejala Elsie Biaggini; el problema es que el espectáculo que dio los Vásquez en Antofagasta superó todo.

- Srta. Marcela Pizarro, Directora Gestión de Personas, aclara situación sobre entrega de metas.
- Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo, explica situación del presupuesto.



Por acuerdo de concejo se vota.

Concejal Manuel Monardes	APRUEBA
Concejal Vladimir Pizarro	APRUEBA
Concejala María Brevis	-
Concejala Elsie Biaggini	APRUEBA
Concejala Grecia Biaggini	APRUEBA
Concejala María Cabello	APRUEBA
Alcalde Marcelino Carvajal, Pdte. De	l Concejo APRUEBA

El Concejo Municipal Aprueba Metas Colectivas e Institucionales PMG correspondientes al periodo 2022-2023.

Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente del Concejo, levanta la sesión a las 11:45 hrs.

SR. MARCELINO CARVAJAL F. Alcalde y Presidente del Concejo

SR. MANUEL MONARDES R.

Conecjal

SRA. MARÍA BREVIS N.

Concejala

SR. VLADIMIR PIZARRO C.

Conceral

SRA. ELSIE BIACCINI G.

Concejala

SRA. GRECIA BIAGGINI S.

Concejala

SRA. MARÍA CABELLO G.

Concejala

Transcrito por Javiera Gallardo B. Oficina Concejo Municipal.

SESIÓN Nº 36/2022 ORDINARIA

SR. SAMUEL HIDALGO P. Ministro de Fé.